

OMNI SPORTS MUNICIPAL LOMMOIS BADMINTON

# Une implication de tous les instants...



**Être seulement une association parmi les 130 que compte la commune de Lomme ne suffit pas à l'OSM Lommois Badminton, qui s'applique au quotidien à proposer le meilleur à ses 135 licenciés, joueurs loisir comme compétiteurs. Un défi qui ne s'arrête jamais, pas même une fois le volant tombé sur le sol de la salle Edmond-Dompsin, mais auquel s'acquitte de bonne grâce cette équipe de Nordistes passionnés et volontaires.**

**En bref**

- **Création:** 1998
- **Licenciés:** 135 licenciés (25% de féminines, 38% de moins de 18 ans)
- **5 DAB, 1 SOC**
- **École de Badminton labellisée 2 étoiles**
- **Budget :** 15 650 euros
- **Bureau**  
**Présidente:** Christelle Vandersype ;  
**Vice-présidente :** Clélia Leroy ;  
**Trésorerie :** Cédric Pede ; **Trésorier adjoint :** Jonathan Dance ; **Secrétaire :** Valérie Delabaere ; **Gestion compétition et communication :** Jacques-Antoine Yzebe ; **Comité des fêtes :** Fabrice Duthoo ; **Entraîneurs :** Loïc Vandersype et Dominique Verwaecke (jeunes), Vincent Deneuille (adultes), Arezki Amrani (compétiteurs)
- **Entraînements :** 26 heures par semaine dans la salle Edmond-Dompsin (de 1 à 5 courts)
- **Interclubs :** équipe première en D1, 2<sup>e</sup> en D3, 3<sup>e</sup> en D4, 4<sup>e</sup> en D5.
- **Page Facebook :** OSML Badminton
- **www.lomme-badminton.fr**

Impossible n'est pas Lommois. Et encore moins si l'on est badiste dans ce bassin de population de plus de 27000 habitants rattaché depuis 2000 à Lille, préfecture du département du Nord et chef-lieu provisoire de la nouvelle région des Hauts-de-France. Alors, en 2001, quand une structure voisine est contrainte de faire défection pour l'organisation des Championnats de France seniors, il n'y eut que peu d'hésitations du côté de l'OSML qui, du haut de ses trois petites années d'existence, relève le gant avec le soutien de la municipalité et d'autres clubs locaux. « Pour nous qui n'avions jamais organisé de tournoi jusque-là, ce fut directement la grosse aventure, impossible à mettre sur pied dans notre gymnase et ses cinq terrains mais bien dans le plus gros équipement de la ville, avec toute la logistique d'hébergements et de transports qui pouvait en découler, sourit Christelle Vandersype, présidente enjouée depuis quinze ans. Un mandat débuté après seulement deux saisons

de pratique, « pour suivre ma sœur », dans ce club né de la dissolution du club de volley-ball par un groupe de sportifs motivés à poursuivre une pratique sportive régulière. « Sans avoir toutes les connaissances techniques spécifiques, Pascal Machacova et Dominique Verwaecke (toujours en charge des jeunes le samedi après-midi) ont rapidement souhaité créer une section jeunes pour amorcer une dynamique de groupe. C'est par ce biais que



le club a découvert la compétition, motivant dans la foulée les pratiquants adultes. » Un flambeau repris avec exigence depuis quatre ans et demi par Arezki Amrani, diplômé d'État qui partage son temps entre plusieurs clubs de la région. « On cherche à valoriser tous nos compétiteurs motivés, qui donnent du leur sur et en dehors des courts, mais on essaie également de développer toutes les forces vives du club, explique-t-il après avoir envoyé sauter à la corde à l'ombre de la salle ses six courageux du jour qui ont bravé la montée caniculaire du mercure. Pour cela, il faut sans cesse s'adapter, pour proposer une évolution à la fois souple et ludique, accessible s'il y a chez eux une volonté de progresser. Et dans le milieu social où nous évoluons, un tarif abordable des licences nous permet d'attirer du monde. » Dans les faits, un contrat permet une aide dégressive sur trois saisons (70% de financement la première année, puis 50% et 25%) pour les personnes en difficulté.

**Une vocation familiale**

Entre deux demandes de renseignements sur les créneaux de la saison qui démarre tout juste, la présidente pointe du doigt ceux qui ont démarré débutants et n'ont jamais quitté le club depuis, défendant ses couleurs en Interclubs sans attacher trop d'importance au niveau de compétition. « On s'attache à rester un club bon enfant, qui crée du lien, grandissant à son rythme, pas trop vite pour conserver cette cohésion collective qui fait notre force. Pour cela, on s'arrange toujours pour qu'un membre du bureau se déplace sur les rencontres d'Interclubs, alors que nos compétiteurs adultes s'engagent à venir au moins une fois par an sur les compétitions de nos jeunes. » Les rencontres mensuelles parents-enfants, dont celle de septembre labellisée « Sentez-vous Sport » (voir par ailleurs), font également un malheur depuis leur lancement. « C'est une très bonne initiative, organisée dans un bel esprit, loue Lindsay, « joueuse de jardin » comme elle se présente et mère de Tiffany et Tom, tous deux inscrits au club. Cela offre une autre dimension pour les enfants, qui change du côté studieux des séances, et ça permet aux parents de se rapprocher d'eux en s'éclatant ensemble et en les voyant progresser. » Des moments de connivence qui peuvent accoucher de véritables associations sur le court. « Comme nous participions régulièrement aux tournois internes (au moins trois rendez-vous par an) ensemble, j'ai eu l'idée de proposer à mon fils Ewan de jouer en double

ensemble en Interclubs, précise Loïc. C'est moi qui lui ai appris à jouer quand il a débuté à quatre ans et demi, et maintenant c'est lui qui me montre des astuces, devenu par son volume d'entraînement beaucoup plus subtil que moi... » (rires) La mise sur pied prochaine d'un tournoi officiel adultes-enfants (avec des minimales) devrait permettre d'accroître encore un peu plus cette vocation familiale de l'OSML.

**Une saison riche en temps forts**

Une épreuve qui viendrait s'ajouter à la collection des épreuves et animations prises en charge ou auxquelles participe l'association : tournois départementaux et régionaux jeunes, journées d'Interclubs, tournoi nocturne d'Halloween (matches de 19h jusqu'à 4h du matin), tournoi caritatif pour le Téléthon, fêtes de Noël avec l'installation de structures gonflables dans le gymnase et la sortie bowling permise par l'investissement de l'Association des Centres Sportifs Lommois (ACSL), ateliers découverte pour les écoles de quartier, goûters pré-vacances, Olympiades de la Mairie (photo ci-dessous), forum des associations, ou encore rencontres amicales avec les colocataires du tennis de table qui, chaque mardi soir, cèdent petit à petit du terrain à mesure que la soirée s'installe. L'aire de jeu des adultes compétiteurs passe alors rapidement de un à cinq courts, sur lesquels résonnent les consignes d'Arezki sur le rythme entêtant de son enceinte musicale. Une rentrée studieuse, sérieuse et décontractée à la fois, afin de lancer une nouvelle saison riche en temps forts, durant laquelle le bureau n'hésitera jamais à chercher les ajustements nécessaires à la bonne évolution du club. L'organisation à moyen terme d'un Championnat de France pourrait alors sortir des cartons, pour prouver, s'il le fallait encore, qu'impossible n'est pas Lommois. ▲ TEXTE: A. FRANDEBOEUF / PHOTOS: OSML



**Sentez-vous Sport reçu 7 sur 7 !**  
 Pour la septième année consécutive, l'événement d'envergure nationale (plus de 600 évènements labellisés sur tout le territoire l'an passé) a boosté la rentrée des clubs, comités et ligues, qui, à l'instar de l'OSML et de sa rencontre parents-enfants (photo ci-dessous), se sont une nouvelle fois engagés dans l'aventure « Sentez-Vous Sport » en proposant au grand public de découvrir la discipline à travers des opérations portes ouvertes, des initiations auprès des écoles de quartier, une incitation à la pratique féminine ou des parcours sport-santé en entreprise. Une belle opération de promotion du sport pour tous parrainée cette année par la Vice Championne olympique 2016 de boxe Sarah Ourahmoune et le Champion olympique 2010 de combiné nordique Jason Lamy-Chappuis.

